
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL LUNES 12 DE SEPTIEMBRE DE 1808.

SAN EULOGIO OBISPO.

El Jubileo de las XL horas está en la Capilla de nuestra Señora de la Palma por la Archi-Cofradía de su Rosario. Se manifiesta à las 8 de la mañana y se oculta à las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el sol à las 5 h. 47' 23" y se pone à las 6 h. 12' 37."

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h.

36' 7" Aumenta la Equacion 20" 9" Lugar del Sol en la Ecliptica 5' S. 19.º 30' 25" Idem en la Equinocial en tiempo 11 h. 21' 25"

Es el 23 de la Luna. Sale à las 10 h. 42' noch. y se pone à las 12. h. 30' tarde del 13.

Mareas en el centro del canal entre Puntas y el caño del trocadero.

Prim. bax à las 12. h. 5' m. noch. | Seg. baxa à las 12 h 34' m. dia.

Prim. alta à las 6 h. 20' mañ. | Seg. alta à las 6 h. 48' noche.

Burgos 8 de Agosto.

El toque de caxas de esta mañana se reduxo à 58 hombres que entraron por la parte de Madrid. El Rey intruso se esperaba por esta tarde ó por la mañana. Hoy todo está tranquilo. Ayer salió Moncey de Aranda con 58 hombres à reforzar à Besieres para Palencia. En Aranda quedaron de retaguardia otros 58 hombres, segun las noticias mas acordadas à la de-

mas tropa entrará mañana en ésta, para lo qual con 50 hombres que tienen por la parte de Bribiesca están pedidas 750 raciones diarias. Sobre esta contribucion se ha hecho presente al General por la Junta de la Intendencia, no poder soportar tan crecidos gastos, tanto por la falta de agua para los molinos como por la falta de vino que no dan abasto para conducir, como tambien por no haber caudales. Para recompensar esto ha entregado 4000 reales y por falta de vino se ha convenido en que quando no haya, se les dé dos onzas de aguardiente por racion, y en quanto al pan, que es viniendo el Rey intruso se le hará presente. Existe todo el carruage y bagages, y no se sabe quando marcharán. Hoy se ha fixado el edicto siguiente de orden del intruso dicho. „Todos los coches de luxo, carruages, equipages, así de Españoles como de Franceses, que se hallan establecidos hace algun tiempo, y por las actuales circunstancias no han podido pasar à Francia, se dirigirán à Vitoria. A su consecuencia, todas las personas de esta clase que no correspondan al ejército se presentarán antes de las quatro de la tarde al General Gaudinot para notar la ruta que deben tomar.” =
Burgos 8 de Agosto = Manuel Moreno.

Zaragoza 14 de Agosto.

Segun los partes que el Excmo. Señor Capitan General recibe sucesivamente de todos los puntos de defensa, consta que el enemigo entre doce y una de la noche ha desalojado todos los parages que ocupaban dentro y fuera de esta Ciudad, y habiendo salido nuestras tropas à hacer la descubierta han recogido algunos efectos, como son cartuchos de todas clases y algunas armas, entre ellas un cañon de à ocho colocado enfrente del Hospital.

Carta de dicha Ciudad 19 del propio.

Amado Padre y Señor: llegó por fin el feliz momento de vernos libres de estas huestes de foragidos: despues de estar nuestros enemigos apoderados de mas de una tercera parte de esta incomparable Ciudad y de los puntos mas principales, hemos tenido la gloriosa satisfaccion de auyentarlos con precipitacion y baxeza, dexando mas de 40 piezas de artillería, gran número de fusiles y muchas bombas y granadas.

Es indecible la constancia y serenidad que han manifestado estos valerosos habitantes al cruel modo con que han hecho la

guerra esos iníquos destructores del género humano.

Nos han arrojado mas de 48 bombas, han talado y quemado los campos y caserios, degollando contra todo derecho de guerra y de gentes à quantos prisioneros nos han cogido, y en fin han hecho quantos excesos son imaginables. Pero en medio de estos iníquos procedimientos no habia un solo individuo en esta Ciudad que no estuviese contento y jurase mil veces morir antes de rendirse al duro yugo de unos barbaros sin valor, sin costumbres y sin Religion.

Por último, amado Padre, todo quanto ha sucedido en esta Ciudad es prodigioso, y se asombraria si viese la gente con que hemos hecho la guerra à los que ganaron las batallas de Marengo, Jena y Austerlitz; de modo que para humillar la soberbia de Napoleon, y aun para que muriese de repente, bastaría presentarle à uno de nuestros guerreros derrotado, sin saber cargar el fusil, ni absolutamente dar un giro.

Granada 3 de Septiembre.

Los papeles públicos y varias cartas confirman la muerte del perverso Gobernador del Castillo de Figueras, que se verificó en un ataque que tuvo con los Catalanes en el rio de Bàscara, donde el expresado Gobernador recibió un balazo que le causó la muerte.

Estas nuevas píldoras de las minas de Linares han descubierto la virtud de producir la fiebre amarilla, pues segun noticias, Bonaparte ha mandado publicar en los periódicos franceses que esta epidemia se padece actualmente en España, en un grado extraordinario, y que por esta causa ha tenido que separar muchas de sus tropas de esta Península, y aun su señor hermano Don Josef se ha visto obligado à retirarse à las Provincias del Norte, para evitar los estragos de tan temible mal.

En efecto el tal Bonaparte dice muy bien: los mas de sus soldados padecan una fiebre que les hace arrojar sangre y los dexa en el mayor grado de amarillez, por tanto Bonaparte metiéndose à físico le llama la fiebre amarilla; pero sea de esto lo que fuese, y aunque todos se rian al oir patrañas tan sin fundamento, lo cierto es que los franceses han adelantado sus conocimientos hasta descubrir una nueva ciencia que toda la Europa le podrá llamar „El arte de coquistar con engaños, y de mentir por principios y sistema.

Sevilla 6 de Septiembre.

Aunque esta Suprema Junta estaba muy cerciorada del zelo, patriotismo y fidelidad que acreditó D. Pedro Agustin Echevarri, desde los primeros momentos en que la perfidia de nuestros enemigos no pudo desconocerse, y estaba igualmente cierta del valor y denuedo que habia acreditado en todas ocasiones; creyó sin embargo muy justo que se examinase en un consejo de guerra la conducta que habia observado como Comandante general de la vanguardia, en la accion del puente de Alcolea, de cuyas resultas entró el enemigo en la Ciudad de Córdoba. Del exámen ha resultado que Echevari no solo se conduxo con valor y bizarría, causando mucho daño al enemigo, sino que dió pruebas positivas de prudencia y talento. Si se considera el corto número de tropa veterana que se halló en la accion, y la poca artillería que pudo sostenerla, contra un ejército tan considerable y tan abundantemente provisto, y que dicha artillería se salvó; será preciso convenir en que la accion fue muy gloriosa al paso que desgraciada; pero esto mismo será siempre una prueba de que Echevarri se conduxo con el mayor honor: y á fin de que así lo conozcan todos y queden desvanecidas qualquieras idéas contrarias, se publica de órden de esta Suprema Junta, en justo desagravio de un militar que en ningun tiempo ha desmentido su valor.

Exct. de la Gazet. Minist. de Sev.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

XAVISO.

En atencion à no haber sido suficiente el número de exemplares que se imprimieron de la *Receta para fabricar Napoleones*, se ha hecho nueva reimpresion para saciar el deseo de diferentes sugetos que la han procurado.

Sin Cambios por la Fiesta.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
Plazuela de las Tablas.